En selle avant la scène

Les onze jeunes comédiens de la troupe Les Gaillardes proposent un spectacle itinérant, à vélo, dans le département

Is n'ont pas atteint la trentaine. Et comme la plupart des jeunes de cette génération, ils sont sensibilisés à la protection de l'environnement. « Nous sommes aussi des passionnés de vélo », affirme Angèle Arnaud, qui a créé Les Gaillardes avec ses amies Jeanne Guittet et Ninon-Narcy. Avec une poignée d'amis comédiens, ces trois jeunes femmes se sont lancées dans cette aventure peu banale. La première édition du festival de théâtre itinérant à vélo a eu lieu lors de l'été 2022 et a attiré 600 spectateurs en six représentations.

Pour le millésime 2023, le principe est le même. « Mais nous nous produisons à dix reprises et avons, grâce à l'appui de la Direction régionale des affaires culturelles (Drac), mis en place des ateliers de théâtre pour tous lors de quatre soirées », poursuit le trio.

Engagement

Le nom du projet n'a pas été choisi au hasard. Il se réfère au lieu où la compagnie a élu domicile l'été « Gaillarde fait effectivement référence à la résistance, mais cela fait aussi écho à un engagement. Notre troupe s'engage intellectuellement dans la création du spectacle, mais elle le fait aussi physiquement », souligne Ninon Narcy.

En rejoignant cette équipe, les comédiens doivent aussi respecter un cahier des charges. « Ils doivent accepter de



La troupe se déplace à vélo entre chaque représentation. PH B

se déplacer à vélo entre deux représentations et aussi dormir sous une toile de tente », indique Jeanne Guittet.

Hommage au département C'est ce samedi 5 août à Saint-Hilaire-de-Villefranche

Les Gaillardes ont présenté leur première représentation de « La Tartasse ». Tartasser, selon la sympathique troupe, c'est du patois charentais et signifierait discuter vainement. Lors de ce spectacle, d'une heure, ces comédiens risienne (les comédiens sont

rendent hommage à la Charente-Maritime. Mais dans le scénario, « elle est accablée de fléaux et menace de redevenir Charente Inférieure!»

Écrit collectivement lors de trois week-ends en région pa-

DU 11 AU 14 AOÛT

Mardi 8 août au lac de Frace à Aigrefeuille-d'Aunis. Mercredi 9 août au plan d'eau du Cué à Nuaillé-d'Aunis. Jeudi 10 août à l'embarcadère des écluses de Bazoin puis à la briqueterie de la Grève-sur-Mignon. Vendredi Il août à Saint-Saturnindu-Bois.

Samedi 12 août à l'asinerie du Baudet de Dampierre-sur-Boutonne.

Lundi 14 août au château Gaillard de Juica.

Pour plus de renseignements : www.lesgaillardes.fr

issus de toutes les régions de France), le spectacle est original et les amateurs d'humour loufoque seront gâtés. À certains moments, on pense aux Monty Python ou encore à Albert Dupontel. Chacun des 11 comédiens a son heure de gloire dans ce spectacle déjanté où Mélusine, Pierre Loti et Joseph Ignace Guillotin se taillent un joli rôle. Poésie, humour, chanson, danse, mime et même un vélo sont convoqués lors de la soirée. « Nous nous situons entre le théâtre contemporain et le spectacle de rue », résume Angèle Arnaud. Après les représentations, qui se déroulent exclusivement dans notre « 17 », les comédiens reprendront leurs ²carrières respectives... Après s'être promis de revenir pour la saison 3 des Gaillardes... dont on connaît déjà les dates: du 15 au 28 juillet 2024! Philippe Brégowy

Château-Gaillard, un lieu chargé d'histoire

Situé dans la commune de Juicq, Château-Gaillard a été le théâtre d'un événement dramatique durant la Seconde Guerre mondiale

Le lieu-dit Château-Gaillard, situé dans la commune de Juicq à quelques kilomètres de Saint-Hilaire-de-Villefranche, a été le théâtre d'un épisode dramatique de la Seconde Guerre mondiale en Charente-Maritime. De nombreux résistants s'étaient réfugiés dans ce château caché dans les bois. La libération du pays était en bonne voie, mais l'armée allemande n'en avait que faire. Elle donna l'assaut à cette bâtisse isolée les 14 et 15 août 1944. Treize résistants v périrent par balles ou à cause qui s'est noué ici. Seule une plade l'incendie qui a ravagé les bâtiments. Le 16 août, six autres patriotes furent fusillés au lieudit La Pinarderie à Écoyeux.

Une cérémonie annuelle

Isolée, la propriété de Château-Gaillard est une propriété privée (qui appartient à la famille d'une des comédiennes de la troupe des Gaillardes). La majorité des bâtiments a été détruite par un incendie. Il ne reste plus de traces du drame que commémorative a été installée sur un des murs de cette propriété.

Un monument, visible par le public, a également été érigé sur la route départementale 230 entre luico et Annepont. Une cérémonie annuelle rend hommage à ces résistants. Elle aura lieu mardi 15 août (à 10 heures à Château-Gaillard, à 10 h 30 aux Pinarderies et à 11 heures à Saint-Hilaire-de-Villefranche).



Château-Gaillard est à l'origine du nom de la troupe. PH. B.